

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL COMUNISMO EN LA ESCUELA Los Salesianos Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Para nadie es ya un secreto los esfuerzos titánicos que hace el Comunismo para establecer la tiranía de su imperio en todos los órdenes de la vida social.

Con sagacidad perversa y nefanda ha visto que la educación y la cultura son los fundamentos firmes sobre los que se asienta el edificio social y que a través de su metódico y recto desenvolvimiento van cada vez afianzándose más las ligazones del orden y del verdadero progreso.

Para derrumbar a ese hermoso edificio de la civilización donde no tienen cobijo las bajas pasiones ni las intenciones perversas, los socialistas y los comunistas (entre ellos no hay más que una diferencia de velocidad), han puesto sus miras en la Escuela, como campo predilecto de sus propagandas y de sus expansiones.

La voz de orden de los voceros intelectuales del Comunismo ha sido la de apoderarse de la Escuela, sin dejar por eso, claro está, de actuar en las clases proletarias.

Para sus fines nefandos se aprestan a introducir en todas las naciones un nuevo sistema de educación.

Este sistema es el que informa la actuación de la «Internacional de los obreros de la enseñanza».

El objeto de esta institución es introducir y propagar en todas las naciones un sistema totalmente nuevo en la educación de los hijos del pueblo.

Sus principios fundamentales son: moral proletaria, historia supranacional y educación de clase.

La moral proletaria se reduce a consignar que todo lo que puede perjudicar al régimen capitalista es bueno; todo lo que pueda perjudicar a la clase proletaria es malo.

Contra la burguesía todo es lícito, según sus enseñanzas, mentira, ase-

sinato, robo, calumnia, violencia. Al hijo del proletario hay que educarle en este odio hasta hacerle llegar a lo que llama heralismo de clase.

Respecto a la historia supranacional se prescinde en ella de todo acontecimiento político, religioso y científico. Los hechos que tengan por autores políticos, militares, y clérigos se suprimirán en absoluto; sólo los trabajadores «que hacen la historia», tendrán derecho de figurar en ella. No habrá más hechos históricos que los acontecimientos económicos.

Es la aplicación de las doctrinas de C. Marx sobre el concepto y la evolución de la historia.

De esta «asignatura univérsal» se está haciendo en Francia un manual para niños de doce a trece años.

En cuanto a la educación de clase, no es sino la oposición pedagógica de la educación proletaria a la educación burguesa. Se educará al niño formándole revolucionario por «altísima virtud proletaria» inculcándole el conocimiento del combate que se libra contra el sistema capitalista y la «santidad del régimen futuro de emancipación proletaria».

Pasma y admira este avance adonde van los maestros comunistas con su revolución pedagógica.

No es un proyecto; desgraciadamente es ya una realidad en ejecución.

A las cifras de 60.000 maestros socialistas y 15.000 comunistas que hay en Francia, hay que añadir los 534 que registran las estadísticas de Inglaterra y el gran incremento que en diversos países va tomando esta ola devastadora según se infiere de las voces de alarma que da la prensa de Holanda, China, Méjico, Chile y otros países.

S. de P.

Por referencias particulares hemos sabido que probablemente en la próxima semana visitará Cartagena el Inspector de la Obra Salesiana en España, para estudiar sobre el terreno la forma de establecer en nuestra ciudad esta benemérita institución, que tantos beneficios ha de reportar a las clases obreras en el orden moral, instructivo y profesional.

De confirmarse este rumor, como así lo deseamos, Cartagena sabrá responder a la predilección de los Hijos de Don Bosco, que prefieren establecerse aquí antes que en ninguna otra población de la provincia, incluso en la capital.

Estamos seguros que, tanto de parte de las autoridades, como de la población, han de encontrar el apoyo y la protección necesarios para la instalación de sus escuelas y el desarrollo de sus planes maravillosos de enseñanza y educación.

Bien venidos sean.

TEATRO CIRCO

«Doña Tufitos»

«Doña Tufitos» comedia de Luis Manzano, fué el estreno servido anoche por la compañía de Carmen Seco.

Muchas ocasiones encuentra el cronista para elogiar esta producción del excelente comediógrafo que tan relevantemente ha escalado las cimas de la popularidad.

En «Doña Tufitos» todo es tranquilo, sosegado, ameno.

Solo en el último acto surge la chispa dramática, pero solo un momento, como un cauce desbordado que pronto torna a su caudal normal. El asunto es simpático, desenvuelto como natural humorismo y el diálogo es fácil y fluido, chispeante en ocasiones sin ruidos.

Es pues la de Manzano, una comedia apacible con la que no se persigue nada si no es la ocasión de entretener un rato con las incidencias de la farsa y eso lo consigue fácilmente el autor desde el primer momento.

Carmen Seco, Guadalupe Mendizábal y Paco Ros fueron los héroes de la noche, recibiendo aplausos cariñosos. De los restantes intérpretes todos muy felices secundando su labor.

Como ya anunciamos esta noche a las diez y media se repondrá la comedia dramática en verso de Marquina «La ermita, la fuente y el río» en beneficio de la familia del infortunado diestro «Clavira».

Sigfrido.

Funeraria Virgen de la Caridad

CARMEN 35

Este nuevo establecimiento cuenta con las existencias más modernas en léretros, coronas y demás artículos concernientes al ramo, prestando los servicios con esmero y economía.

Ha sido bendecida la imagen de

Servicio permanente

Nuestra Señora de la Caridad de la funeraria de Rafael Calderón, Carmen, 35, en la capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno, de los Marrajos, en la Iglesia de Santo Domingo, por el Capellán don Antonio Sánchez.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid a donde fué para asistir al curso de la Escuela de Tiro, el teniente ayudante del regimiento de Cartagena don Rodolfo Espá Mora.

NOTAS VARIAS

Después de unos brillantes exámenes en Barcelona, acaba de obtener el título de Piloto de la Marina Mercante nuestro distinguido paisano D. Manuel Verdugo.

—Ayer fué pedida, en Murcia, por los señores de Verdugo para su hijo el Alférez de navío don Luis, la mano de la bellísima y distinguida señorita Carlota Rolandi, hija del Ingeniero de Minas don Bernardino.

La boda se celebrará el próximo otoño.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

—Ha sido nombrada presidenta de la sección Consultorio de la Junta de Damas de la Cruz Roja en esta ciudad la distinguida dama cartagenera doña Matilde Palmer de Madrona a la que felicitamos.

Gran Hotel Ros y Universal

Osuna 7 y 9

Se sirven abonos a 75 pesetas las 30 comidas dominicales y en casa con todo comprendido

Fiestas del Carmen

Programa de festejos en honor de Nuestra Señora del Carmen

DIA 14.—De diez a doce de la noche, Gran Iluminación y Concierto por la Banda de Infantería de Cartagena Número 70.

DIA 15.—A las diez de la noche, Castillo de Fuegos Artificiales, Iluminación y Concierto por la referida Banda.

DIA 16.—Por la mañana, Gran Diana por la citada Banda.

A las doce, reparto de pan a los pobres. A las cinco de la tarde se verificará el Sorteo de la Tortada.

A las ocho de la noche, solemne procesión, en la que lucirán una bonita Iluminación eléctrica los Tronos de Nuestra Señora del Carmen y Santa Teresa de Jesús.

Dicha procesión recorrerá el itinerario siguiente: Calle del Carmen, Puerta de Murcia, calles Mayor, Osuna, Aire, Puerta de Murcia, Sagasta, Carmen, a la Parroquia.

A la terminación de la procesión, gran retreta por la Banda de cornetas y tambores de Artillería.

Por la noche, iluminación y concierto, por la referida banda de música.

En tercera plana originales de interés

das y relatando sus gestiones en el Ministerio de Fomento para las cuales contó con la valiosa colaboración del señor Delegado Regio y del señor Conde del Valle de San Juan. La junta acordó ver con satisfacción el buen resultado de dichas gestiones que resolvieron en forma satisfactoria a marcha económica de la Confederación.

El señor Salmón dió cuenta de los actos de propaganda celebrados, interviniendo en estas explicaciones el señor Martínez de Campos y al señor Ma'o de Molina. Este último agradeció en nombre de Cartagena el acto de propaganda organizado en ella en el cual tan brillante intervención tuvieron los señores Salmón y Arróniz, diciendo a la vez que su Sindicato llevó celebrados 18 actos de propaganda de la Confederación.

Se acordó a propuesta del señor Virgili haber visto con agrado la bien orientada labor desenvuelta y se proyectaron nuevos actos en Callosa, Almoradí, Elche y otros a propuestas del señor Die, alcalde de Orihuela y presidente de la Federación de los Sindicatos Agrícolas de la Diócesis de Orihuela.

También el señor Virgili felicitándose del magnífico local que está actualmente instalada la Confederación, pidió un voto de gracias para la R. S. Económica de Arévalo del País que tan cordialmente facilitó su local para las primeras sesiones y propuso que se gratificara al personal subalterno de dicha Real Sociedad por el trabajo extraordinario que les proporcionaron las reuniones mencionadas. Las propuestas de señor Virgili se aprobaron por unanimidad.

Después de unas palabras finales del señor Marqués de Ralaf que reiteró con cuanto interés sigue el señor Ministro de Fomento la labor confederal y con cuanto afán desea él servir atento a la confederal regía con que se le ha honrado y a sus propios estimulos patrióticos, se levantó la sesión.

La Patrona de la Marina

El próximo día 16 a las diez y media de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santo Domingo una solemne misa en honor de la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina, a la que asistirá el Capitán General, jefes y oficiales de la Armada y comisiones de las clases subalternas.

También concurrirán representaciones de Ejército. Asistirá a la misa una compañía con bandera y música de Infantería de Marina y una compañía de Marina.

El día 18 a igual hora y en dicha iglesia se celebrará un funeral por los marinos fallecidos durante el año.

Por la noche del día 16 se verificará en la plaza de Armas del Arsenal una comida a la que concurrirán los generales, jefes y oficiales de Marina.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposición al 3% anual